

López Mora manifiesta que ha oído que la retirada del proyecto de saneamiento de la moneda, que empezó a discutirse en el Congreso obedeció a una entrevista celebrada entre Villaverde y don Alfonso, y censura que se mezcle este nombre en los asuntos del Parlamento.

Sánchez Toca niega rotundamente tal versión. Acto seguido se entra en el orden del día.

EL CONCORDATO
Se reanuda el debate sobre el proyecto de convenio con el Vaticano.

La discusión transcurre en medio del mayor aburrimiento. A Navarrevolverte le contesta en nombre de la comisión el señor Vincent.

Se pone a votación la enmienda presentada por el primero y queda desechada por 82 votos contra 33. La misma suerte corre la que presenta el señor Calbetón.

Presenta otra el mismo senador y para apoyarla pide que se le reserve hoy el uso de la palabra. Así se acuerda y acto seguido se levanta la sesión.

CONSEJO
Como jueves, se celebró ayer el acostumbrado Consejo de ministros bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Maura pronunció el discurso resumen de política interior y exterior.

Se ocupó de la crisis francesa del estado actual de la guerra ruso-japonesa y del discurso pronunciado en Londres por Mr. Balfour.

Respecto al interior, habló del curso de los debates parlamentarios, congratulándose de la marcha que lleva en el Senado el proyecto del Concordato, así como de la tranquilidad que reina en la península.

CONSEJILLO
Terminado el acto los ministros se reunieron brevemente en Consejo para cambiar impresiones sobre los sucesos de mayor actualidad.

Se habló principalmente de la exposición de Munich, que este año revestirá excepcional importancia y se acordó que España esté representada oficialmente en ese certamen.

OTRA BOMBA
En los centros oficiales se ha recibido un telegrama del gobernador de Barcelona participando que a las seis de la tarde hizo explosión en la calle de Fernando, esquina a la de don Jaime, una bomba de dinamita.

A consecuencia de la explosión resultaron seis personas gravemente heridas, entre ellas una señorita a la que habrá que amputarle los dos brazos.

No hay más noticias de este hecho, pues se carece de informes particulares, a consecuencia de la terrible censura que se ejerce.

TRABAJANDO
La junta de aranceles y valoraciones se reúne frecuentemente y lleva muy adelantados sus trabajos.

Tal actividad ha sido muy elogiada y se cree que a este paso pronto dará cima a su obra.

Hasta ahora lleva aprobadas ya las primeras quince bases del proyecto.

OTRO JEFE
Para el banquete con que será obsequiado mañana el marqués de la Vega de Armijo para conmemorar su quincuagésimo aniversario de diputado, hay ya inscritos 156 comensales.

Cicese que este banquete será aprovechado para nombrar jefe del partido liberal al marqués y de este modo suavizar las asperezas que ocasiona la cuestión de la jefatura.

Sin embargo, nadie cree que haga tal cosa, pues ya se califica como audaz golpe de mano.

LOS ESTUDIANTES
El rector y el secretario de la Universidad Central han conferenciado con el ministro de Instrucción pública, acerca del conflicto estudiantil motivado por la incompatibilidad establecida entre los alumnos y el catedrático señor Valdés.

El ministro ha manifestado que se halla dispuesto a castigar severamente a los estudiantes que promuevan alborotos.

MONEDA FALSA
Telegrafían de Barcelona que en el barrio de San Gervasio ha sido descubierta una fábrica de monedas falsas.

La policía se incautó de 279 monedas de a duro y 100 pesetas en billetes de Banco, todo falso.

También recogió los útiles de que se servían los falsificadores para sus operaciones.

Pero los aprovechados individuos han desaparecido, sin dejar rastro de sus huellas.

LO DEL TIBIO
El presidente de la sociedad de

Tiro Nacional de Zaragoza, señor Girauta conferenció ayer con los señores Canalejas y Suarez Lacáin, a quienes informó del incidente ocurrido con el general March.

Luño visitaron juntos al ministro de la Guerra, durando hora y media la conferencia.

Al salir se mostraron muy reservados.

El general Linares ha dicho que buscará una fórmula satisfactoria para evitar el duelo, pero la comisión de Zaragoza se opone a la concordia sino hay una satisfacción completa por parte del general March.

LOS NAVARROS
Los diputados provinciales de Navarra que se hallan en Madrid arreglando la cuestión de los alcoholes han dicho que todavía no han realizado sus gestiones por completo.

Hoy salen para Pamplona para asistir a la solemnidad religiosa del domingo.

Regresarán luego a esta corte para continuar sus interrumpidas diligencias.

LOS PANADEROS
Como les tenía anunciado, ayer se reunieron los huelguistas panaderos en el teatro Barbieri.

El compañero José Paz promovió al principio un largo y enojoso incidente.

Por último se acordó persistir en la huelga parcial y que cada obrero que trabaje deje un día de jornal para los compañeros huelguistas.

NOTICIAS
El próximo domingo celebrarán un mitin los republicanos.

Dícese que será para tratar del problema de las subsistencias, pero verdaderamente tendrá carácter político.

En una ventana de una casa de la calle de Claris, de Barcelona, apareció ayer otra bomba con la mecha apagada.

Fue trasladada al Laboratorio para su análisis.

El señor Maura celebró ayer una conferencia con el señor Azárate.

Se ocuparon de la aprobación de los presupuestos.

El señor Romero Robledo ha salido por primera vez a la calle después de su indisposición.

Probablemente mañana presidirá ya la sesión del Congreso.

Ayer fué enterrado el cadáver del obrero que aplastó el tranvía de la calle de Hortaleza.

Se insiste en que se trata de un suicidio.

NOTICIAS
Exposición Etnográfica

Ayer se comenzó a retirar los objetos que han figurado en la Exposición etnográfica y de artes retrospectivas celebrada en el Instituto provincial de esta ciudad durante el verano último, y a la cual, como es sabido, concurrieron muchos pueblos del país vasco-navarro.

La Diputación de Alava ha enviado para recogerlos a los señores don Vicente González de Echegaray, presidente de aquella corporación, y don Luis de Zubiria Araya, oficial letrado de la Diputación referida.

Después serán embalsados los objetos remitidos por la Diputación, Cámara de Comercio y Ayuntamiento de Vizcaya, los cuales vendrán para recogerlos dos comisionados de aquella provincia hermana.

Hoy llegará de Pamplona, el cronista de la Diputación de Navarra, don Hermilo de Oloriz, acompañado de dos oficiales de aquella corporación foral, y del Ayuntamiento irusheme, para recoger los valiosísimos objetos, especialmente la documentación presentada por la citada Diputación, municipio pamplonés y Comisión de Monumentos del antiguo reino vascon.

El Ayuntamiento, Iglesias y particulares de San Sebastián, les serán devueltos sus objetos de hoy a mañana.

Respecto a los municipios y particulares de Guipúzcoa se empezará a expedir sus obras expuestas muy en breve convenientemente embaladas y libres de gastos que satisfará la Diputación provincial.

Han sido devueltos al Museo municipal las ricas colecciones que han venido figurando en la Exposición de referencia entre las que se cuentan sus históricas banderas.

Se han obtenido varias fotografías de todas las vitrinas que han figurado en la Exposición y también del conjunto para formar un álbum y un catálogo.

Vista de mañana
Hoy no habrá vista en la Audiencia provincial de esta ciudad.

Mañana a las diez de la mañana y ante el tribunal del Jurado se verificará la vista de la causa instruida por el juzgado de San Sebastián contra José Gómez Martín, procesado como autor de un delito de abusos deshonestos.

Defenderá al procesado el letrado señor Lafitte y le representará el procurador señor Arizmendi.

La vista se verificará a puerta cerrada.

Baques de turno
Los buques pesqueros de altura ayer de turno fueron *Mamlena número 7* y *Ecano*, los cuales traeron rescativamente, 70 y 50 merluzas y otros pescados.

Movimiento penal
En la actualidad se hallan detenidos en la cárcel correccional de esta ciudad por diferentes delitos, el siguiente número de personas de ambos sexos:

En la cárcel: 3) hombres y una mujer.
En el correccional: ocho hombres y dos mujeres.
Total: 50 personas de ambos sexos.

Museo foral
La Diputación de Alava, Ayuntamiento de Vitoria y cabildo de la catedral de esta última ciudad, visto el éxito que han tenido las notables colecciones presentadas en la Exposición etnográfica celebrada este verano en San Sebastián, están trabajando para la creación de un Museo foral alavés, el cual comenzará por instalarse en la hermosa rotunda del palacio provincial.

Son el alma de la creación de dicho Museo, el cronista honorario de Alava, don Vicente González de Echegaray y el secretario de la Diputación don Heliodoro de Olano.

De sport
Haciendo referencia un diario de la corte respecto al incremento que va tomando en España, el noble sport de la esgrima, cita varias poblaciones peninsulares como dato honoroso de poseer un círculo de aquella clase sin que constara entre ellas la ciudad de San Sebastián.

Nuestra querida Donostia, que ha sido siempre teatro donde se han dado a conocer todas las cosas nuevas posee un círculo de esgrima fundado por el señor Bourdette, el año 1897.

De suerte que nuestro círculo es uno de los más antiguos de España.

Cambio de casetas
Con motivo de realizar las obras del pavimento del nuevo puente sobre el río Uruma, ayer comenzaron las operaciones para el traslado de arbitrios provinciales y municipales y del cuerpo de carabineros, instaladas desde hace años frente a la estación del Norte de esta ciudad.

Suponemos que una vez terminadas las obras del nuevo puente, desaparecerán dichas casetas cuya vestuosa factura desde mucho con respecto de la magnificencia del referido puente.

La pesca
No podrán quejarse nuestros marinos de la falta de pescado, pues llevan una larga temporada que vienen obteniendo grandes cantidades de anchoa y acula, los cuales suelen cederlos a precios bastante regulares.

La mayoría de los pescadores que son propietarios de embarcaciones tienen acaparada gran cantidad de carnada para la próxima costera del beugo.

Ayer entró en este puerto mucha anchoa y acula.

Fiesta de Santo Tomás
La Junta directiva de la sociedad «Euskaldun-Fedeas», en la reunión que celebró el domingo próximo pasado, acordó que la noche de la fiesta de Santo Tomás se pongan en escena en el Teatro Principal, la comedia en un acto *Alcate-berriya* original del malogrado vascofilo señor Soroa y otra obra que fué premiada en los Juegos florales verificados este año en Villafranca.

Adem's cantará varias obras vascocongadas el Orfeón Donostiarra y habrá una importantísima sesión de versos ar's en igual forma que otros años.

Como se ve, la fiesta de Sauto Tomás será este año tan solemne como los anteriores.

Turneo de esgrima
El director del Círculo de esgrima de esta ciudad, señor Bourdette, ha recibido de la escuela de la misma clase de París, una atenta com'nicación invitándole para tomar parte en el torneo de esgrima y asalto de armas que el mes de Abril próximo se verificará en la capital de Francia.

Igual invitación han recibido los demás directores de salas de esgrima de otras poblaciones españolas.

Los obreros
La sociedad de Hierro y Metales convocó a junta general extraordinaria para el día 18 del corriente a las ocho de la noche, en el Centro Obrero, para tratar de asuntos importantes!

Para los marinos
El comandante de Marina de este puerto ha publicado un bando que fué fijado ayer en el tablón de anuncios del portalón del muelle, advirtiendo a todos los marinos de esta matrícula que cuando den fondo a sus respectivas embarcaciones, no lo verifiquen al costado del bote-salvavidas, propiedad de la Sociedad de Salvamento de Naufragos de San Sebastián, a fin de que en un momento dado pueda realizar dicha embarcación sus fines humanitarios, sin que para ello sea necesario perder tiempo en retirar obstáculos colocados al lado de la misma.

Los contraventores serán castigados severa é inexorablemente.

Vapor a Galicia
El nuevo vapor pesquero *Lucerna* núm. 2, propiedad de los señores Marquero hermanos y que ayer fué remolcado desde el puerto de Pasajes, donde ha sido construido, al de esta ciudad, se hará en breve a la mar con rumbo a las costas de Galicia, en las cuales será destinado a las faenas de la pesca.

La casa «Olibet»
La importante casa «Olibet», de Rentería, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un estuche muy bonito conteniendo exquisitas galletas elaboradas en la fábrica que posee en aquella villa.

Cuerpo de carabineros
Ha sido trasladado a la comandancia de Santander, el sargento de carabineros don José López García Legazpi, quien prestaba sus servicios en la villa de Irún.

El soldado de mismo instituto don José Goñi Zabala, ha sido ascendido al empleo inmediato superior.

Presta sus servicios en San Sebastián.

Ha sido trasladado previa permisa a la comandancia de Mallorca, el carabinero don José Prieto Cordero, quien prestaba sus servicios en la de Guipúzcoa.

Juicio trasladado
El juicio por jurados señalado para el lunes próximo, y que iba a verificarse en causa instruida en el Juzgado de San Sebastián, contra Engracia Terroba y María Fernández, procesadas ambas por corrupción de menores, ha sido suspendido hasta el primer cuatrimestre del año 1905.

Defenderá a las procesadas el letrado señor Revilla.

Divolución
La Dirección general del Tesoro, ha ordenado la devolución de 1.500 pesetas que ingresó en esta administración especial de Hacienda, Pedro Unanue Segurita, natural de Azeitia, en concepto de depósito para librarse del servicio militar.

Alquiler de un yatch
El pequeño yatch *Rosario*, propiedad del opulento inglés mister Harris, ha sido alquilado según nuestros informes por una casa de Barcelona, la cual lo destinará para varias funciones puramente recreativas.

Dicha embarcación ha sido trasladada desde Pasajes al puerto de esta ciudad donde se encuentra actualmente.

Telegramas detenidos
En la central de telégrafos se encuentra detenido el siguiente despacho:

Avilés: Carlos Pérez, Vergara, 13, 4º.
Málaga: Felipe Azcona, Prim, 3.
Barriz: Mme. Brincan, Club Náutico.

Registro civil
En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos
María Marcel y H. rce.
María Ceitegui y Garmendia.
Fernando López y García.
Ramón Comín y Lodoso.
Jesús Pola y Baquerico.
Eisa Garrues y Garraujo.

Defunciones
Antonia Echeave Linacisoro.

El tiempo
Las observaciones meteorológicas hechas ayer por el observatorio de esta ciudad, son las siguientes:

Latitud geográfica, 43°-19'-00"
Longitud al E de Madrid, en arco, 1° 41'-30"; en tiempo, 6'-46"

Altitud del observatorio, 20 metros.
Presión atmosférica.—Barómetro corregido:
A las nueve, 767,67.
A las quince, 763,73.

La presión atmosférica con relación a las quince de ayer ha disminuido.

La presión atmosférica media en esta ciudad es de 761,8.

Temperaturas centesimales máximas:
Al sol, 18,7.
A la sombra, 12,0.

Temperaturas centesimales mínimas:
A la sombra 8,8.
Al reflector, 8,2.

La temperatura media anual en esta ciudad es de 14,2 grados.

Dirección dominante del viento, E-NE.
Velocidad media en kilómetros diarios, (0),0.
Lluvia expresada en milímetros, 0,0.

Buscando un cuadro
El ex-calle señor Elósegui se ocupa en unión del comisionado en corte del Museo municipal de esta ciudad don Carlos Moral Redondo y del agente en Madrid del Ayuntamiento donostiarra don Francisco Freijero, en hacer gestiones de investigación relativas al paradero del cuadro *Las Sardineras*, hermosa obra pictórica del artista guipuzcoano Ignacio Ugarte.

Se cree que dicho cuadro se halla entre otros expedidos para Sevilla.

Detenido en Oyarzun
Según participan de Oyarzun al gobierno civil ha sido detenido por la guardia civil de aquel valle Salvador Larraza Ortizberrea, de 42 años, y natural de aquella localidad, el cual es autor del hurto de una ternera en el matadero de Comorria, de esta ciudad, y de cuyo hecho dimos noticia en nuestro número de ayer.

El detenido está convicto y confeso del delito en cuestión y ha sido puesto a disposición del juzgado de San Sebastián.

Por Santa Cecilia
Los elementos artísticos residentes en esta ciudad, particularmente el Orfeón Donostiarra, piensan celebrar la festividad de su Excelencia Patrona Santa Cecilia con solemnes cultos que se verificarán en la iglesia de San Vicente.

Por ser laborable el día de la Santa, se celebrará la función el domingo siguiente.

Se cantará la gran misa del maestro Riga, y el grandioso Ave María, de Gounod, a voces solas, arreglado por el director de nuestra sociedad coral señor Esnaola.

También se cantará el «Judica Domine», de Mocoroa, obra impuesta en el concurso de orfeones celebrado últimamente en Zaragoza.

Dichos elementos piensan celebrar también un banquete.

Junta de Insuerción
Bajo la presidencia del gobernador civil interino señor Jiménez, se reunió ayer a las cuatro de la tarde en el salón de actos del gobierno civil de Guipúzcoa, la Junta provincial de Instrucción pública para despachar varios asuntos de trámite ordinario, y aprobar el escalafón del Magisterio.

Sección financiera
Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bernard y C.º
Al cierre 3 1.

FONDOS PÚBLICOS

	Día 16	Día 17
4 por 100 interior...	77,20	77,25
Amortizable 5 p. 100	97,10	97,10
Céds. Banco Hip 4%	—	—
Céds. Banco Hip 5%	—	—
Compañía Tabacos.	415,50	415,50
Banco de España.	490,—	490,—

CAMBIOS

París a la vista...	36,75	36,75
Londres id.	34,31	34,35

Bolsa de París
CRÉDIT LYONNAIS

Fondos públicos	Día 16	Día 17
Renta franc. 3%	98,50	98,35
3% amortizable	—	—
3 y 1/2% idem	—	—
Exterior 4%	88,50	88,20
Turco D.	87,75	87,50
Portugués 4%	64,40	64,50
Italiano.	104,60	104,50
Norte de España.	182,—	177,—
Zaragoza	—	—
Credit Lyonnais	1.150,—	1.143,—
Río Tinto.	1.582,—	1.569,—
Banco Otomano	593,—	593,—
Tharsis.	130,—	820,—
Rand Mines.	284,—	280,—
Goldfields.	189,—	185,—

Licor carmelitano El mejor digestivo que se conoce.

BOLSÍN
Reunión de corretores de San Sebastián
Cotización del día 17 de Noviembre

Interior, 77,15.
Amortizable, a 97,10.
Acciones

Banco Guipuzcoano, papel 162, dinero 155.
Eléctrica de San Sebastián, papel 80; dinero 75.
Tranvía de San Sebastián, papel 110.

Puerto de Pasajes, dinero 53.
Nueva Plaza de toros, papel 65.
Papelería Española, papel 80.
Vagones cubas, papel 800.

Obligaciones
Deuda de la Provincia, dinero 101,90.
Deuda de la ciudad, dinero a 101,60.

Puerto de Pasajes dinero 101,70.
Tranvía de San Sebastián, dinero 101,70.
Papelería Española, 2.º papel 96.
Construcciones Metálicas, papel 101.

CLASE DE INGLÉS
DE LA

Escuela de Artes y Oficios
La de alumnos del principio el día 15 del actual continuando todos los días laborables de ocho y media a nueve y media de la noche.

Se han matriculado hasta la fecha 36 alumnos.

La de alumnos comenzará el jueves 1.º de Diciembre y las horas de clase serán de cinco y media a seis y media de la tarde.

La matrícula queda abierta hasta esta última fecha rogando a las personas que deseen inscribirse lo hagan cuanto antes posible en la Secretaría de dicha escuela de ocho y media a nueve de la noche.

Ortopédico
Hernias (quebraduras, torceduras, jibosidades etc.,

El afamado Ortopédico Pedro Prim de la Clínica de Alsásua (Navarra) se hallará en esta los días 21 y 22 (todos los meses) calle Echaide número 3, 2.º y donde recibe consulta gratis. En Bilbao 24 y 25, Hotel Inglaterra.

SASTRERIA Y CAMISERIA ECONOMICA
ESPECIALIDAD EN UNIFORMES

ENRIQUE PEREZ EGEA.
No edades en tejidos para señoras

PRECIOS FIJOS
SAN JUAN, 11 ZARZA ESCUELA
(FRENTE A LA ALHÓNDIGA)

SAN SEBASTIAN

EXITO SEGURO
Curación del estreñimiento con el ELIXIR DE CASCARA SAGRADA, Celada Sonente.

Medicamento eficazísimo que normaliza las funciones del hígado cura el estreñimiento, y hace desaparecer las indigestiones, dispepsia, dolores de cabeza, vértigos, náuseas, etc.

En Bilbao, Farmacia del autor. En San Sebastián, Farmacia de Ayala San Jerónimo 18 y droguería de Loyarte, San Marcial, 33.

Bromorina Ayala
Específico de éxito seguro contra las afecciones del aparato respiratorio; la Tos, Coqueluche, la Laringitis, la Bronquitis, el Asma, la Influenza y la Tuberculosis.

San Jerónimo 18, Farmacia

AGENCIA DE VAPORES CORREOS
Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y Compañía de Buenos Aires.

Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más elevados.

Federico Vidaurre
Avenida de la Libertad, 38

Sucursal: San Martín 9, y Guetaria 16.

Terciopelos, cintas, galones, géneros de punto, de lana y algodón.

FEDERICO VIDAURRE
Avenida de la Libertad, 38

Mercería, Pasamanería y Novedades
Medallones bordados

Se emplean no solo para toda clase de ropa blanca (ropa interior, decana, manteles, servilletas, etc., sino también para marcar vestidos de todas clases.

IMP. DE EL CORREO DE GUIPÚZCOA